

Dunes et Marais célèbre ses 40 ans

PAYS ROYANNAIS

Pour ses 40 ans, l'arrivée du rallye se déroulera à Saint-Palais-sur-Mer. La sécurité est aussi au centre de l'événement

NATHALIE DAURY-PAIN
royan@sudouest.fr

Il y a comme un brin de nostalgie dans cette quarantième édition du rallye Dunes et Marais. Les organisateurs se souvenant que tout a commencé à Saint-Palais-sur-Mer ont décidé d'en faire le point d'arrivée et de s'y « poser » aujourd'hui. Bien sûr, les choses ont évolué depuis le temps où les pionniers du rallye récupéraient parfois des véhicules dans des casses pour « s'éclater » à moindre coût.

Maintenant, la fabrication des engins s'est professionnalisée. Le développement de l'urbanisation et les exigences environnementales ont également éloigné les courses du berceau saint-palaisien. Saint-Georges-de-Didonne, Breuille, Épargnes, Cozes, Arces... En tout 13 communes accueillent désormais les « spéciales » chronométrées dans des champs prêtés par des privés ou dans des chemins communaux.

En 40 ans, « Dunes », comme le nomment les habitués, est devenu une des épreuves phares du championnat de France des rallyes tout terrain. Il attire de partout, et même de l'étranger puisque sept équipages anglais y participent cette année, ainsi qu'un duo belge qui est leader du championnat de France cette saison en catégorie SSV.

144 véhicules participent
À partir d'aujourd'hui, donc, 144 vé-



Jean-Jacques Bontemps et Christian Couturier ont présenté un buggy aux élèves du collège André-Albert de Saujon et ont parlé sécurité. N.D.P

hicules participent aux épreuves. « C'est le plus beau plateau du rallye depuis 1990, se félicite Jacky Herbert, président de l'écurie Côte de beauté. Parmi les équipages, certains seront mixtes. Cinq seront même totalement féminins. » Preuve que la pratique du tout-terrain l'est vraiment puisqu'il s'est ouvert aux femmes.

« La montgolfière sera finalement visible demain après-midi à Maubeuge sur la commune de Saint-Sulpice de Royan »

time et un feu d'artifice sur la plage de Royan. Hélas, des raisons de sécurité ont mis des bâtons dans les roues des organisateurs, le championnat de France de frisée se déroulant le même week-end sur la plage de la Grande-Conche.

« La montgolfière sera finalement visible demain après-midi, à Maubeu-

ge sur la commune de Saint-Sulpice-de-Royan », reprend Jacky Herbert.

Si ces contretemps festifs contraignent légèrement l'équipe, l'engagement qu'elle avait pris concernant la sécurité routière a été bel et bien respecté. C'est ainsi que des bénévoles de l'écurie Côte de beauté étaient présents toute la semaine dernière dans les collèges de Royan, Cozes et Saujon aux côtés de l'association Prévention routière. « Il n'était pas question de faire de la publicité pour le rallye, il est déjà assez connu comme ça, commente Jean-Jacques Bontemps. En revanche, nous voulions, cette année, sensibiliser le public aux questions de sécurité. Les enfants de cet âge sont les meilleurs ambassadeurs auprès de leurs parents. »

Le fait est que, tous les ans, des incidents se produisent au cours du rallye. « Régulièrement, des spectateurs ne respectent pas les consignes de sécurité et vont au-delà des zones publiques réservées, continue Christian Couturier, un autre bénévole. Sans parler de ceux qui se prennent pour des pilotes en sortant de la manifestation ! »

Simulateurs tout le week-end

À l'aide d'un buggy jaune vif, les deux anciens pilotes en ont profité pour faire savoir aux élèves de troisième qu'ils n'étaient pas des fous du volant. Vendredi 29 septembre, 130 jeunes du collège André-Albert de Saujon les ont écoutés, après avoir suivi une conférence sur les dangers de la route, donnée par Bruno Piel de la Prévention routière.

Les mots ont claqué : « Quand vous avez un choc à 50 km/h, c'est comme si vous tombiez du troisième étage. » En plus de la rencontre avec l'univers Dunes et Marais, les futurs conducteurs ont également pu tester des simulateurs de deux-roues ou d'ivresse ! Rien de tel pour calmer les ardeurs festives.

Des ateliers concernant la sécurité routière seront d'ailleurs accessibles vendredi à Royan, samedi à Épargnes et dimanche à Saint-Palais-sur-Mer. Un tour dans une voiture tonneau laisse des traces aussi dans la mémoire et incite à lever le pied.

Tout le programme du rallye sur dunesetmarais.com